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MOT DE LA PRÉSIDENTE 

2020, quelle année ! 

En ce qui me concerne, elle a très bien commencé avec les Jeux Olympiques de la 
Jeunesse et ses sites implantés dans tout le canton. Pour ma part, j'ai été postée à 
Leysin, où j'ai rencontré beaucoup de jeunes bénévoles, dans une ambiance formidable.  

Aux 4 Roues tout fonctionnait à merveille et soudainement les activités ont été stoppées 
avec le confinement en mars. Personne n'aurait cru qu'une bonne année plus tard, nous 
serions encore masqués et restreints dans nos activités professionnelles et privées. 

Pour les collaboratrices des 4 Roues le travail a changé, il a diminué en quantité de 
transports, mais s'est considérablement compliqué avec la pandémie. Je profite par ces 
quelques lignes pour remercier Carole et Cathy pour leur souplesse dans le changement 
d'organisation. Elles ont rendu service à beaucoup de bénéficiaires ! 

Les jolis projets de sorties et de rencontres ont dû être annulés en raison de la situation 
sanitaire, mais dès que cela sera de nouveau possible, nous serons heureux de vous 
rencontrer très nombreux.  

En 2020 nous avons poursuivi le projet concernant la reprise de l'organisation des 
transports de l'Entraide Familiale de Chardonne-Jongny-Le Mont-Pèlerin. Madame Ruth 
Rinsoz a effectué un précieux travail de préparation avec l'aide des Municipaux chargés 
des affaires sociales des Communes concernées. Je la remercie pour toutes ces heures 
passées à l'élaboration de ce dossier. 

La collaboration avec l'Association des Transports Bénévoles la Tour-de-Peilz fonctionne 
très bien ! Nous recevons régulièrement l'assistance de ses deux collaboratrices pour 
combler les absences de Carole et de Cathy lors de vacances ou de maladie. 
Nous nous réjouissons de pouvoir rencontrer l'équipe de la Tour-de-Peilz pour une activité 
en commun lorsque les circonstances le permettront. 

Lors des vacances de la coordinatrice de Blonay-St-Légier, Carole et Cathy prennent en 
charge l'organisation des transports, je les en remercie encore une fois ! 

J'aimerais remercier les membres du Comité pour la bonne collaboration et leur bonne 
humeur lors de nos séances. 

Un grand merci à tous les chauffeurs qui nous ont aidés à maintenir le bon 
fonctionnement de notre service pour des gens qui en ont besoin. Sans vous, nous ne 
pourrions rien faire ! 

J'espère que vous êtes en forme. Faites-vous vacciner et ayez du plaisir dans votre 
activité de bénévole aux 4 Roues ! 

Merci aussi à tous nos généreux donateurs qui nous ont soutenus durant cette année si 
difficile !  

Thérèse Volet 
Présidente 
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Ces derniers mois, notre monde a été témoin des nombreuses transformations. Nous 
avons dû nous adapter et modifier notre façon de travailler. La crise sanitaire que l'on vit 
depuis mars 2020 nous a obligés à ajuster nos activités au quotidien. Le profil de nos 
bénévoles, combiné à celui de nos bénéficiaires, nous ont conduits à suspendre notre 
activité du 16 mars au 25 mai 2020. Pendant cette période, les transports ont été pris en 
charge par le bureau TMR de l’Est-Vaudois. Les collaboratrices du bureau ont travaillé en 
horaire réduit. Nous avons maintenu le lien avec les bénévoles en leur transmettant des 
messages positifs par mail et en prenant de leurs nouvelles par téléphone. Nous avons 
également gardé le contact téléphonique avec les bénéficiaires de notre service. Nous 
nous sommes assurés dans un premier temps qu’ils aient un entourage de proches pour 
les accompagner au quotidien et si ce n’était pas le cas nous leur avons transmis des 
informations concernant les services d’aide spécialement créés par les associations, la 
Ville et le Canton.  

Depuis la reprise de nos activités en mai, nous avons respecté l’évolution des 
recommandations de la Direction générale de la cohésion sociale (DGCS) pour protéger 
les bénévoles et les bénéficiaires concernés. 

Au travers de la pandémie, entre organisations et annulations, nous avons tout de même 
vécu 2020 selon notre calendrier annuel habituel. 

 

 



 

 

 
 

 

BÉNÉVOLES VEVEY 

Qui sont-ils ?  
53 bénévoles dont 41 chauffeurs. Deux chauffeurs ont décidé de cesser leur activité en 
cours d’année. En fin d’année, nous avons appris avec tristesse, le décès d’une dame 
active auprès de notre association depuis 2015. 

 

 

 

  

  

                   

          



 

 

 

 

 

BÉNÉFICIAIRES 

274 personnes ont bénéficié de notre service, 61 nouvelles personnes se sont inscrites. 
Nous avons compté 25 personnes décédées et 9 ont été placées en EMS, à notre 
connaissance. 

Nous avons transporté 191 femmes d’une moyenne d’âge de 81 ans et 83 hommes, dont 
la moyenne d’âge est de 78 ans.  

Pour ces personnes, nous avons organisé 4'294 trajets. 

 

STATISTIQUES  

Quelques chiffres 2020  

• 73 bénévoles actifs dont 20 pour Chardonne-Jongny 

• 4’294 trajets organisés dont 876 annulés (25%), 45’753 km ont été parcourus dans le 

cadre des transports  

• Chardonne-Jongny a organisé 2’003 trajets et parcouru 32’835 km (transports vers 

Genève et Berne) 

• Le Comité, et les activités autres ont également généré des déplacements et des 

kilomètres. 

En tout, 83’288 km de route pour assurer toutes les missions des 4 Roues et des 
transports de l’Entraide Familiale de Chardonne-Jongny. 

 

83

80

78

76

74

71

69

66

63

55

49

Chauffeurs bénévoles - Répartition âge-genre

Homme

Femme



 

 

INFORMATIQUE 

Nous avons adressé une demande de soutien à la Loterie Romande pour acquérir de 
nouveaux ordinateurs. En effet, notre matériel commençait à dater. Nous avons présenté 
une offre pour trois postes de travail, ainsi que pour 3 ans d’abonnement au logiciel de 
gestion des transports que notre prestataire informatique a créé. 

La Loterie Romande a accepté notre demande et a versé le montant demandé. 

 

DÉROULEMENT DE L’ANNÉE 

 

APÉRITIF DES ROIS  

2020 avait pourtant bien démarré. Le traditionnel « apéro des Rois » nous a permis 
d’accueillir 28 bénévoles dans notre petite salle de conférence. Ce moment convivial 
nous permet chaque année de reprendre contact après les fêtes et de nous souhaiter tout 
le meilleur pour l’année débutante, ce 8 janvier 2020.  

 

 

 

AMÉNAGEMENT DU BUREAU 

Le 21 janvier, nous avons reçu un don de mobilier en provenance du musée Le Nest. 
Grâce au concours de la ville de Vevey et de la Direction de l'architecture, des 
infrastructures et de l'énergie, nous avons bénéficié de quelques heures de travail des 
collaborateurs du service pour le déménagement. Débarrasser et déposer à la déchèterie 
l’ancien mobilier et déplacer, emménager les nouveaux meubles. Ce soutien extérieur a 
été d’un très grand secours.  
C’est ainsi que nous avons pu créer une place de travail supplémentaire en vue de la 
reprise éventuelle des transports de l’Entraide Familiale de Chardonne-Jongny. 

 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Prévue et organisée pour le 19 mars, elle a été reportée à des temps meilleurs. Puis, 
tenant compte de l’évolution de la pandémie, le Comité a finalement pris la décision 
d’organiser cette Assemblée par correspondance (courrier postal et courriel). Les 
membres ont reçu les documents et ont pu voter depuis la maison, puis ils ont transmis 
leur décision au bureau. 

Les membres de l’Association ont validé l’entrée au Comité de Monsieur Christian 
Schaeli, ancien pharmacien-chef de la pharmacie des hôpitaux de l’Est Lémanique, 
retraité depuis 2014 et chauffeur bénévole depuis janvier 2018. 

  



 

 

 

PASSEPORT AÎNÉS 

Nous avons prévu et organisé 3 sorties. Malheureusement aucune n’a pu être maintenue. 
En effet, à aucun moment la situation sanitaire nous a permis de réunir plusieurs 
personnes dans une voiture. Toutefois, la Fondation Haefeli-Meylan nous a tout de même 
versé une contribution, en toute connaissance de cause. Le montant reçu pourra être 
utilisé à des fins récréatives pour les bénévoles des 4 Roues lorsque cela sera possible. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RELATION AVEC L’ENTRAIDE FAMILIALE DE CHARDONNE - JONGNY  

Le comité de 4 Roues a répondu favorablement à la sollicitation de Madame Ruth Rinsoz, 
Présidente de l’EF, concernant sa demande de nous remettre l’organisation de ses 
transports au 1er janvier 2021.  
Tout au long de l’année, nous avons mené ce projet. Plusieurs rencontres ont eu lieu pour 
déterminer les ressources nécessaires à la prise en charge de ce service. La Direction 
générale de la cohésion sociale a été sollicitée concernant l’éventualité d’une prise en 
charge des frais et des heures induites par le surcroît de travail. Le Canton reste ouvert, 
acceptant de tenir compte des frais, mais n’a pas souhaité prendre de décision 
concernant le temps de travail supplémentaire, en raison de la situation trompeuse qu’a 
induite cette année de pandémie. 

Nous avons demandé à notre informaticien de procéder à l’adaptation du programme de 
gestion des transports, afin de discerner les habitants des hauts de ceux des bas. Nous 
pourrons ainsi produire des statistiques différenciées. 

 

 

RELATION AVEC L’ASSOCIATION DES TRANSPORTS BÉNÉVOLES DE LA TOUR-DE-PEILZ : 
PROJET COMMUN 

Le 5 février, nous avons rencontré une partie du Comité de LTP. Nous avons échangé sur 
divers points, comparé nos pratiques de fonctionnement et discuté du projet d’organiser 



 

 

à nouveau une sortie en commun. La date retenue était le 5 mai 2020. Il a été prévu de 
nous rendre en car à Martigny, à la Fondation Gianadda pour profiter d’une visite 
commentée de l’exposition de la Collection Christophe Blocher. Celle-ci devait être suivie 
d’une collation « valaisanne ». 

Le Comité des 4 Roues a annoncé l’annulation de cet évènement, renonçant à prendre le 
risque de réunir autant de monde dans un espace clos et sans masque puisqu’il était 
prévu de consommer des petites spécialités locales. Le Comité de LTP a maintenu la 
sortie pour un petit groupe, très intéressé par la visite. 

Nous avons pu compter sur le soutien des employées du bureau pour les heures de 
remplacements pendant les absences des collaboratrices des 4 Roues.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONFITURES ET FOIRE ST-MARTIN 

Nous avons rapidement compris que la Foire St-Martin ne serait pas organisée cette 
année. Nous avons tout de même préparé quelques confitures tout au long de la saison 
des fruits, l’objectif étant de les vendre aux bénévoles ainsi qu’aux bénéficiaires et 
éventuellement essayer de placer des pots chez des commerçants veveysans. 

Par hasard, une excellente opportunité s’est présentée à nous. L’EMS La Colline à 
Chexbres, s’est montré intéressé à nous acheter des confitures pour les offrir à ses 
résidents et collaborateurs lors des Fêtes. Nous n’avions pas prévu d’organiser notre 
traditionnel « atelier confiture », en collaboration avec le Troc-Savoirs Riviera, nous 
n’avions pas réservé la classe de cuisine de l’école de Corsier.  

C’est chez notre Présidente qu’avec le support de trois membres du Comité, nous avons 
préparé les confitures commandées. Ainsi nous avons pu livrer les 210 pots réservés par 
l’EMS. Il est resté une soixantaine de pots que nous avons vendu à nos bénéficiaires et 
aux personnes de passage au bureau. Quelle belle opération confiture malgré la situation 
sanitaire ! 

 

 

5 DÉCEMBRE, JOURNÉE INTERNATIONALE DU BÉNÉVOLAT 



 

 

Nous avons à nouveau sollicité la Ville de Vevey cette année, pour obtenir un don afin 
d’offrir une petite attention à nos bénévoles. La Ville a répondu positivement à notre 
demande. C’est ainsi que nous avons pu envoyer des chèques REKA pour l’essence d’une 
valeur de CHF 20.- à nos chauffeurs bénévoles et des bons de CHF 20.- dans un 
commerce local pour les autres bénévoles. Une jolie manière de les remercier de leur 
engagement auprès de notre association, à l’occasion de cette journée Internationale du 
Bénévolat.            

 

 

RÉSEAU / REPRÉSENTATIONS / RELATIONS INTER-ASSOCIATIONS 

• Nous avons pu assister aux Assemblées Générales suivantes : 
Entraide Familiale de Chardonne-Jongny le 6 février 2020 
Bénévolat-Vaud le 3 septembre 2020 

• Réseau Santé Haut Léman 
La rencontre médico-sociale n’a pas eu lieu cette année, mais une bonne nouvelle 
nous est parvenue concernant les démarches auprès de la Direction de l’Hôpital 
de Rennaz pour les questions des frais de parcage des bénévoles. Le parking est 
gratuit pour les bénévoles qui présentent le macaron « Chauffeur Bénévole » 
délivré par Bénévolat-Vaud, à la réception de l’hôpital. 

 

 

 

 

COMMUNICATION 

Cette année, nous avons fait réaliser des sacs en tissu portant le logo des 4 Roues. 

 

PROJETS 2021 

Nous projetons de réaliser un tout ménage pour promouvoir notre action et chercher des 
nouveaux bénévoles, dès que la situation sanitaire sera rétablie. Une recherche de fonds 
sera organisée dans ce but. 

Il est prévu de présenter les activités de l’Association aux nouveaux élus des 
Municipalités des communes desservies par notre Association. 

 

REMERCIEMENTS  

 



 

 

MERCI À VOUS CHERS BÉNÉVOLES, SANS VOTRE 

ENGAGEMENT, RIEN NE SE PASSE  

AUX 4 ROUES ! 

 

 

D'autre part, nous tenons à remercier nos partenaires financiers et donateurs, ainsi que 
toutes les personnes qui nous ont permis de réaliser notre mission durant l’année 2020.  

Nous remercions également notre partenaire, l’Association des Transports Bénévoles de 
La Tour-de-Peilz (LTP). 

Cette année, nous remercions tout particulièrement ASANTE SANA et le bureau du TMRE 
qui a pris le relais lors de notre fermeture et qui nous soutient dans cette période de crise 
en nous fournissant gratuitement des masques de protection. 

 

 

Carole Ischi 
Coordinatrice Responsable                 

     Février 2021 


